

Réponses aux questions posées lors du cours 4 (Apocalypse 4-5)

Gilles Despins

Q. : Que signifie les sept cornes et les sept yeux (qui sont les sept esprits) de l'Agneau dans Apocalypse 5.6 ?

R. : Au sens figuré, le nom « corne » ici parle d'une « puissance exceptionnelle ». Les « sept » cornes symbolisent donc la puissance de Christ dans sa perfection. Les « sept » yeux (esprits) symbolisent le Saint-Esprit dans sa « perfection ». En lien avec Christ, il est probablement question de son omniscience par le Saint-Esprit.

Q. : À propos des chérubins, ceux-ci étaient représentés au temple de Salomon. Sur quoi pouvait se baser cette représentation, avant les visions d'Ézéchiel et de Jean?

R. : Les chérubins étaient déjà révélés dans la Genèse 3.24, au jardin d'Éden. Cependant leur aspect extérieur a été donné avec la loi et le plan du tabernacle au Sinaï, lorsque Dieu commanda d'en placer deux sur le propitiatoire (Ex 25) et d'en broder d'autres sur les tapis du tabernacle (Ex 26, 36, 37).

Q. : Quelle est la fonction des « être vivants » ?

R. : Ces « créatures » ou « êtres vivants » sont probablement des « chérubins » (ou peut-être aussi des « séraphins », comme dans Ésaïe 6). Ces créatures sont étroitement liées à la puissance et aux jugements du Dieu souverain ; elles semblent symboliser l'étendue du jugement de Dieu contre la création tout entière.

Q. : Pourquoi des « anciens » ou « vieillards » ?

R. : Aucune explication n'est donnée dans le texte au sujet de cette identité. Cependant, la présence constante des « anciens » dans les églises locales néotestamentaires en tant que dirigeants spirituels justifie certainement cette identité pour ceux qui représentent l'Église dans le ciel (ce qui peut également s'appliquer aux croyants d'Israël s'ils sont aussi représentés par eux).

Q. : Jean a-t-il vu Dieu ou non ?

R. : Jean n'a pas vu Dieu, mais des théophanies (apparitions ou manifestations quelconque de Dieu). Ces théophanies ont été reçues par des visions très souvent anthropomorphiques (avec des formes humaines, comme une main par exemple).

Q. : Si les 24 anciens représentent tous les croyants (AT et Église), cela signifie-t-il que tous les croyants seront enlevés et pas uniquement ceux de l'Église ?

R. : Même si les 24 anciens représentaient tous les croyants incluant ceux de la période de l'AT et ceux de l'Église, ils représentent uniquement leur présence devant Dieu dans le ciel. L'enlèvement de l'Église ne concerne que les croyants de l'Église et pas ceux de l'AT. Au moment de l'enlèvement, les croyants de l'Église recevront un corps glorifié. Mais pas les autres croyants, pas tout de suite. Il faudra plutôt attendre le retour de Christ et l'instauration de son règne messianique. C'est à ce moment-là que les corps des saints de l'AT et de ceux de la 70e semaine de Daniel (la Tribulation) seront ressuscités. Ainsi, même si l'âme de tous les croyants morts depuis Adam jusqu'au retour de Christ sont déjà dans le ciel, les corps ne ressusciteront pas tous en même temps. La « première résurrection », celle des justes, se fera en deux phases (l'enlèvement puis le retour de Christ). Après le royaume messianique, ce sera la résurrection des injustes en vue du jugement final.